

La Genève internationale dans la tourmente trumpienne

La chronique du Club Diplomatique de Genève par Philippe Mottaz, Journaliste et Auteur.



© KEYSTONE

« America First », la doctrine politique de Donald Trump est l'un des plus grands défis jamais posé au système multilatéral et par conséquent à la Genève internationale, qui en est la salle des machines: l'Amérique désavoue en effet l'ordre mondial qu'elle avait elle-même construit et dont elle fut jusqu'à aujourd'hui, avec l'Occident et ses alliés, la bénéficiaire et la garante. « America First » est, dans son essence, profondément incompatible avec le multilatéralisme, la coopération et la solidarité internationales. La critique trumpienne de l'ONU et de ses agences est plurielle. Elle conteste le besoin même de la coopération internationale, lui préférant un engagement bilatéral. Cette première critique équivaut de facto à la négation de l'ordre international basé sur des règles, le cœur même du multilatéralisme.

[Lire la suite en accès libre](#)